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Groupe Poitiers, l’avenir
s’écrit à taille humaine

Retrouver 
l’essentiel
Au fil des prochains mois, 
la majorité municipale va 
déployer encore plus d’efforts 
pour communiquer, laisser 
penser qu’elle fait ceci, ou cela. 
Quelques rubans attendus 
seront enfin coupés. Pour 
autant, à la question des enjeux 
de l’année 2025, l’essentiel 
est-il là ? Vous êtes de plus 
en plus nombreux à nous 
interpeller sur une dégradation 
du service public à laquelle 
vous êtes confrontés. Les 
espaces publics sont sales, les 
espaces verts mal entretenus, le 
service de collecte des déchets 
s’est fortement détérioré. La 
réactivité de notre bailleur social 
Ekidom face aux difficultés que 
vous rencontrez s’est dégradée. 
Nos crèches connaissent des 
périodes de fermetures toujours 
plus importantes. Nous croyons 
au contraire que le premier 
rôle d’une ville est d’assurer 
un quotidien et un cadre vie 
agréable à ses habitants, avant le 
reste. C’est le vœu collectif que 
nous vous adressons. Durant 
toute l’année 2025, pour notre 
part, nous continuerons à nous 
engager à vos côtés pour que 

vous puissiez retrouver cette 
fierté de vivre à Poitiers, ville à 
taille humaine. À vous et à vos 
proches, belle année 2025.

François Blanchard

Groupe Notre priorité, 
c’est vous !

Bonne année 
2025 !
L’année 2024 a touché à sa fin 
il y a quelques semaines avec 
son lot de joies et de peines. Et 
si 2024 fut la scène de divisions 
et de tensions, de cette année 
Olympique et Paralympique 
nous retiendrons la capacité 
de notre pays à s’unir, à se 
fédérer, à se rassembler, bref 
« à faire France ». Avec notre 
groupe, nous faisons le choix 
de regarder 2025 avec l’espoir 
d’un avenir radieux pour Poitiers. 
Un avenir où le vivre ensemble 
prend tout son sens dans 
chaque quartier. Un avenir où 
les Poitevines et les Poitevins 
trouvent chacune et chacun 
leur place dans une ville où il 
fait bon vivre. C’est en ce sens 
qu’en tant qu’élus d’opposition 
nous continuerons de travailler 
en 2025. Les enjeux sont 
nombreux (solidarité, sécurité, 
éducation, politiques sportive 
et culturelle, développement 
économique…) et dans un 
contexte national délicat il est 
de notre responsabilité d’assurer 
la stabilité pour notre ville de 
Poitiers. Nous vous souhaitons 
à toutes et tous une belle et 
heureuse année 2025 !

Le groupe

Groupe Les Indépendant·e·s

Nos perspectives 
pour 2025
Au nom de notre groupe 
« les indépendant.e.s », 
nous venons souhaiter aux 
habitantes et aux habitants de 
Poitiers une année 2025 placée 
sous le signe de la Paix, de 
la construction commune et 
d’une adelphité sans limites. 
Notre ville a toujours été 
symbole d’humanisme et 
d’universalisme, un laboratoire 
du bien vivre ensemble, une ville 
où l’on se sent bien à « être » 
ensemble. Retrouvons cette 
énergie comme base pour un 
renouveau dans nos façons 
de vivre et de partager la ville 
dans la démocratie, l’inclusivité, 
la citoyenneté et la solidarité : 
« aidons-nous les uns les 
autres ».

Élodie Bonnafous

La mobilité,
c’est bien,

en sécurité,
c’est mieux !
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Groupe Poitiers Collectif

Poitiers Collectif 
engagé pour un 
avenir durable
À l’aube de cette nouvelle 
année, tournons nos regards 
vers l’avenir. À Poitiers, ville au 
riche patrimoine et à l’histoire 
millénaire, l’engagement pour 
un futur durable est au cœur 
des priorités. Face à la réalité 
pressante du dérèglement 
climatique, deux stratégies 
nécessaires et complémentaires 
doivent être mises en place : 
l’atténuation et l’adaptation. 
L’atténuation s’attache à 
diminuer autant que possible 
l’ampleur du dérèglement, 
notamment par la diminution 
des gaz à effet de serre 
dans l’atmosphère, et cette 
atténuation, à laquelle nous 
contribuons activement via 
nos politiques de mobilités 
et de transition énergétique 
notamment, est indispensable 
car sans cela, il sera impossible 
d’adapter nos territoires. 
L’adaptation quant à elle 
concerne toutes les mesures 
qui permettent de répondre aux 
conséquences déjà présentes 
du dérèglement, comme les 
épisodes météorologiques 
plus extrêmes (sécheresses 
et inondations). Et ces deux 
actions qui s’imposent à nous 
offrent une opportunité pour 
repenser nos modes de vie 
et renforcer notre résilience 
collective. Lorsque l’on aborde 
les questions d’adaptation au 
changement climatique, le 
premier sujet qui vient à l’esprit 
est souvent celui des espaces 
verts. Depuis le début de notre 
mandat, nous nous efforçons 
de mener une politique de 
végétalisation cohérente et 
pro-active, parce que planter 
des arbres, ce n’est pas qu’une 
question esthétique. En effet, 
un espace arboré fait baisser la 
température de plusieurs degrés 
pendant les canicules : c’est ce 
qu’on appelle le phénomène 
d’îlot de fraîcheur. Et si les 
arbres nous permettent de nous 
adapter, ils atténuent aussi le 
dérèglement : personne n’a 

encore trouvé de moyen plus 
efficace que la photosynthèse 
pour capturer le dioxyde de 
carbone. Les arbres favorisent 
aussi l’infiltration lors d’épisodes 
pluvieux et offrent un refuge à la 
biodiversité de notre territoire. 
Neuf arbres sont donc venus 
ombrager la place du Maréchal-
Leclerc dès 2022, deux 
microforêts à Poitiers ouest 
et à Beaulieu ou encore des 
arbres fruitiers à la Gibauderie 
ont également été plantés. 
Nous poursuivons partout où 
cela est possible et souhaité par 
les habitantes et les habitants 
l’opération, avec notamment 
« Faites de votre rue un jardin », 
sans oublier la végétalisation des 
façades des bâtiments publics et 
des écoles. Enfin, nous portons 
une attention particulière 
aux parcs et jardins de notre 
ville : l’an dernier nous avons 
pu fêter le réaménagement 
du parc du Triangle d’or, ainsi 
que l’inauguration du parc 
des Montgorges, pour que 
chacun et chacune puisse 
bénéficier de la proximité 
d’espaces végétalisés apaisés 
et apaisants. Mais s’adapter 
et atténuer le changement 
climatique, ça ne se limite 
pas à la végétalisation ! C’est 
pourquoi nous travaillons aussi 
les questions d’urbanisme en ce 
sens. Dès le début du mandat, 
le projet d’une charte pour un 
urbanisme résilient a été lancé. 
En juin 2024, après une phase 
de bilan et un travail concerté 
entre les services de la mairie, 
les promoteurs, les habitantes et 
les habitants, la nouvelle version 
est entrée en vigueur. Elle vient 
s’appliquer en complémentarité 
avec le PLUi (en cours de 
réécriture) et, malgré son 
caractère non contraignant, 
depuis son application nous 
avons pu observer de réelles 
améliorations : que ce soit sur 
la typologie des logements 
construits, sur leur orientation 
ou encore sur la qualité des 
cœurs d’îlots. Des avancées 
sont encore nécessaires et 
cette charte nous permet de 
progresser collectivement. 
Et comment penser à l’avenir 
et aux générations futures 
sans penser à l’éducation ? 
L’ouverture récente de l’école 
maternelle Montmidi, dotée 
de toitures végétalisées, d’une 
excellente isolation thermique 
et de larges baies vitrées 

pour maximiser la lumière 
naturelle, symbolise l’avenir des 
bâtiments publics à Poitiers. 
Non seulement elle réduit 
son impact environnemental, 
mais elle offre aussi un cadre 
propice à l’apprentissage 
et au développement des 
enfants. Citons également la 
rénovation de l’école Andersen 
et la végétalisation des cours 
d’école. Nous favorisons au 
maximum la mise en place 
de lieux pédagogiques dans 
les espaces verts pour que les 
équipes pédagogiques puissent 
s’emparer pleinement du 
dispositif de la « classe dehors » 
que nous encourageons dans 
toutes les écoles de la ville. 
Nous permettons ainsi à tous 
les enfants de développer leur 
rapport et leur sensibilité à la 
nature et à la biodiversité. Enfin, 
la commande publique est aussi 
pour nous un véritable levier 
d’action. Nous nous efforçons 
de prioriser le réemploi dans 
nos pratiques d’achat. Nous 
favorisons donc de nouveaux 
modes constructifs (terre, paille, 
chanvre). Nous préférons la 
rénovation à la destruction/
reconstruction, comme pour la 
Caserne Pont-Achard. Et, lors 
du dernier conseil municipal, 
nous nous sommes engagés 
avec la signature du pacte 
bois biosourcé. En portant 
cette attention à la commande 
publique dans le moindre 
détail, nous contribuons au 
développement de filières 
vertueuses écologiquement 
sur notre territoire. Pour la 
nouvelle année, une de nos 
résolutions sera de continuer de 
nous engager pour construire 
une ville résiliente et solidaire. 
À Poitiers, nous montrons que 
l’adaptation au changement 
climatique n’est pas un horizon 
lointain, mais un travail concret, 
mené ici et maintenant, pour 
garantir un avenir meilleur aux 
générations futures. À toutes 
et tous, nous souhaitons une 
année 2025 sous le signe de 
la solidarité et de l’écologie 
au quotidien. Ensemble, 
poursuivons nos efforts pour 
faire de notre ville un modèle 
d’engagement et de résilience. 
Bonne année à toutes et à tous !

Poitiers Collectif

Groupe Communiste 
Républicain et Citoyen

…et pourtant seul 
le travail crée la 
richesse
En ces temps instables et 
incertains, les perspectives 
2025 sont complexes à 
entrevoir. Il en est tout de même 
qui s’inscrivent en évidence 
et notamment la hausse des 
revenus. Ils ont triplé depuis 
2020, et ils vont continuer 
sur cette tendance en 2024… 
les perspectives 2025 sont de 
bons augures ! Précisons que 
nous parlons ici des revenus 
du capital. Si vous ne possédez 
pas d’actions, vous devrez 
vous contenter des maigres 
augmentations des revenus du 
travail. Vous devrez aussi faire 
face à une diminution de votre 
patrimoine que sont les services 
publics et la Sécurité sociale.

Le groupe

Groupe Génération·s 
solidaire et écologique

Vœux du groupe 
Génération·s 
pour 2025
Les élu·e·s du groupe 
Génération·s vous présentent 
leurs meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année 2025. Les fêtes 
de fin d’année sont l’occasion 
pour les habitant·e·s de Poitiers 
de se retrouver, d’exprimer leur 
solidarité, et nous espérons que 
cette période aura été propice à 
chacun et chacune d’entre vous. 
La situation nationale met notre 
collectivité dans une situation 
délicate, mais nous pouvons 
être fiers de nos réalisations, 
comme l’ouverture du Pont-
Neuf. Enfin 2025 verra le retour 
du Tour de France dans sa 
version féminine, un nouveau 
grand moment de fête populaire 
pour cet été.

Le groupe


